

加茂小だより

= 夢のある楽しい学校 =

平成27年(2015年) 6月号 川西市立加茂小学校

学ぶ楽しさ！わかる喜び！ ～体験は、人を成長させる～

新緑が目眩しく輝き、夏の訪れを感じる季節となりました。6月は梅雨入りする時期です。梅雨時は、曇りや雨の日が多くなります。湿度も高くじめじめとして気分的にはすっきりしない日も多くなります。体調管理が難しかったり、熱中症や食中毒などに気をつけたりしなければなりません。しかし、動物や植物が生きていくためには水が必要です。私達の「いのちを守る」ために大切な水を供給してくれる梅雨です。梅雨に雨が少なく水不足になると、農業を営む人達や私達の日常生活にとっては深刻な問題となります。4年生は、授業で上下水道について勉強したり水の重要性について学習をします。今年の梅雨は、気象庁の予報では、6月は空梅雨となり7月は集中的にまとまった雨が降るといことです。大雨による災害が発生しないことを願います。自然災害に悩まされない安全な日常生活を送りたいものです。同時に「備えあれば憂いなし」災害への対策も考えておく必要があります。

加茂小学校の子ども達は、この2ヶ月間で新しいクラスの仲間ともすっかり親しくなり、毎日、元気よく学校生活を過ごしています。1年生や2年生は、ほぼ毎日、アサガオの鉢植え(1年)やミニトマトの鉢植え(2年)に水やりをしています。生長の様子もしっかりと観察しています。植物の生長には水が必要であることを目の当たりに体験しています。3年生は、学校近くの農家の協力で桃畑の観察をさせてもらっています。川西特産のおいしい桃がどのようにして栽培されるのかを教してもらったり、大きな実をつけさせるために花を摘んだりする作業も経験させてもらいました。4年生は、日本一の里山といわれる黒川地域で、里山体験学習として、妙見山の散策と妙見の森での木工クラフトを体験しました。5年生は、7月実施の自然学校に向けて、事前学習や計画・準備の取り組みを始めています。6年生は、歴史学習として田能遺跡や川西市文化財資料館の見学、修学旅行に向けての班別行動を意識した奈良への校外学習などを行いました。各学年ともに2か月間の授業や行事、日々の学校生活を通じて多くのことを学んでいます。

「学ぶ楽しさ」「わかる喜び」が実感できれば、自ずと学習意欲も向上します。学習意欲が向上すれば、知的好奇心も高まり学力の向上が期待できます。日々の小さな努力の積み重ねが、やがて「たくましい体・豊かな心・確かな学力」となり生きる力を育ててくれます。スモールステップを大切にしたいものです。また、学校生活の中で共に学ぶ仲間が、「認め合い・支え合い・励まし合える関係」を深めることにより、「学びやすい学習環境のある楽しい学校」になると思います。小学生時代に様々な体験を積んで、「知・徳・体」のバランスのとれた自立した夢多き人間に成長して欲しいと願っています。



桃畑の見学(3年生)



里山体験(4年生)



奈良校外学習(6年生)

6月の行事予定

1日(月)	玉ねぎ収穫(4年生)、PTC活動・自然学校説明会(5年生)
2日(火)	上下水道事業(4年生、3時間目)
3日(水)	朝会(全校生)
5日(金)	引き渡し訓練(14:00~14:20分)
8日(月)	校区探検(加茂2丁目、2年生)
10日(水)	プール開き
11日(木)	校内全体研究会、校区探検(南花屋敷、2年生) 下校時間(3年 14:55分、3年以外 13:15分)
12日(金)	PTC活動(3年生)、交通安全教室(4年生)、校区探検(南花屋敷、2年生)
15日(月)	校区探検(加茂1・4・5丁目、2年生)
16日(火)	放課後工作広場(15:00分~、小学1年生~3年生)
17日(水)	クラブ、読み聞かせ(昼休み)
19日(金)	人権参観日・懇談(一斉下校 14:35分)
22日(月)	南中校区人権研修会(加茂幼稚園、一斉下校 12:40分)、市役所見学(3年生)
23日(火)	加茂小学校創立記念日
26日(金)	個人懇談、第1回学校評議員会(14:00~15:30分)、下校時間(全年 14:45分)
27日(土)	子ども議会事前協議会(川西市役所、13:00分~)
29日(月)	個人懇談、下校時間(1年13:45分、1年以外14:45分)
30日(火)	個人懇談、下校時間(全年14:45分)



お世話になっています！ ～ありがとうございます～

多くの人達が、児童が安全安心な地域社会で生活できるよう見守ってくださっています。本校のPTA愛護部さん、学校安全協力員さん、補導委員さん、青少年センター等にもたいへんお世話になっています。改めて感謝申し上げます。しかしながら地域の中には、子ども達に不安を与えたり、地域住民に迷惑をかけたたりする人がいます。先月は、不審者により本校の児童が怖い思いをするという事案も発生しました。まだ加害者が見つかっておらず不安が残ります。児童には、複数で下校したり、危険を感じたら近くの人や100当番のお家に助けを求めたり、自分の身の安全は自分で守るよう指導していますが、低学年の児童には難しい面もあります。学校としては、できる範囲で当番を決めて教職員の下校見回りを実施しています。下校時間帯に家の近くの見守りやお迎えにご協力いただければ有難いです。よろしく願いいたします。

交通事故、水の事故に注意しよう！ ～大切ないのち～

毎朝の登校時の様子を見ていると交差点での信号確認があまりできていません。交通事故に遭わないか心配です。また、自転車の乗り方も心配です。スピードの出し過ぎは危険です。暑くなってきました。水遊びをする機会も多くなりますが、水の事故にも注意しましょう。

《お知らせ》 ～より充実した教育活動に向けて～

兵庫県教育委員会では、教職員が時間的・精神的ゆとりを持って児童生徒と向き合うことで、教育活動のさらなる充実を図ることができるよう、「教職員の勤務時間適正化新対策プラン」(平成25年2月策定)に基づきさまざまな取り組みを進めています。加茂小学校でも児童と向き合う時間確保のために「ノー会議デー」を設定したり、「教職員定時退勤日」(毎週金曜日)を実施しています。保護者や地域の皆様のご理解・ご協力をお願いします。